

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA CAFICULTURA NACIONAL

CENTRO INTERNACIONAL DE FERIAS Y CONVENCIONES

PABELLÓN INTERNACIONAL No. 1

DOMINGO, 21 DE OCTUBRE DE 2007

QUISIERA ROMPER EL PROTOCOLO ESTA MAÑANA Y PEDIRLES A TODOS LOS PRESENTES QUE NOS PONGAMOS DE PIE Y QUE GUARDEMOS UN MINUTO DE SILENCIO, POR LA MUERTE DE VEINTIDOS COMPATRIOTAS EN MÉXICO, OCURRIDO EN LAS ÚLTIMAS HORAS, NAUFRAGOS EN MÉXICO, TENEMOS DOS SOBREVIVIENTES SALVADOREÑOS, NUESTRO CONSULAR EN TAPACHULA SE HA TRASLADADO AL LUGAR, PARA DARLE AUXILIO A LAS VÍCTIMAS, A LOS FAMILIARES Y DESDE LAS OCHO DE LA MAÑANA LA DIRECCIÓN DE GESTIÓN HUMANITARIA Y ATENCIÓN AL MIGRANTE, AQUÍ EN EL CENTRO DE GOBIERNO ESTÁ FACILITANDO LA INFORMACIÓN AL RESPECTO, QUISIERA QUE TODOS BRINDEMOS UN MINUTO DE SILENCIO A NUESTROS COMPATRIOTAS.

EL CAFÉ ES PARTE ESENCIAL DEL PATRIMONIO HISTÓRICO Y CULTURAL DE LOS SALVADOREÑOS. NO SÓLO POR SER GENERADOR DE OPORTUNIDADES DE DESARROLLO, SINO PORQUE ALREDEDOR DE LAS PLANTACIONES DE CAFÉ SE CREA UNA AMPLIA GAMA DE COSTUMBRES, TRADICIONES Y FORMAS DE VIDA PROPIAS DE CADA REGIÓN.

SEGÚN LA HISTORIA FUE EL CAFÉ QUE INSERTÓ A EL SALVADOR EN EL COMERCIO MUNDIAL, ESTA SEMANA LA OFICINA DEL ARCHIVO NACIONAL ME ENTREGÓ UN RESUMEN DE LAS CARTAS DEL CAPITÁN GENERAL GERARDO BARRIOS, Y EN MUCHAS DE ESAS CARTAS, DIRIGIDAS A LOS PRESIDENTES DE ESTADOS UNIDOS, A LOS PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA, EN AQUELLOS AÑOS DUROS DE LA CONQUITAS, DE LA ESTABILIDAD POLÍTICA Y DE INTEGRACIÓN DE CENTROAMERICANA BARRIOS SE REFERÍA MUCHÍSIMO AL CAFÉ, ADEMÁS DE HABERLO INTRODUCIDO.



EL CAFÉ DINAMIZÓ LA ECONOMÍA Y PROMOVIO EL BIENESTAR DE LA POBLACIÓN, DEBIDO A SU APOGEO SE LOGRARON CONSTRUIR HOSPITALES, CARRETERAS, PUENTES, ESCUELAS Y SE EXTENDIÓ EL SERVICIO DE AGUA POTABLE Y DE ENERGÍA ELÉCTRICA EN MUCHAS ZONAS RURALES DEL PAÍS.

NOSOTROS EN EL GOBIERNO, DESDE LA CAMPAÑA RECORRIMOS TODO EL PAÍS HABLANDO CON LOS AGRICULTORES, Y LES DIJIMOS VAMOS A REINVINDICAR LA AGRICULTURA, PORQUE GRAN PARTE DE LO CONSTRUIDO EN EL DESARROLLO NACIONAL DE ESTE PAÍS QUE SE DESARROLLA, SE DEBE AL CAFÉ, Y A PESAR DE LAS CRISIS CAFETALERAS, INDEPENDIENTEMENTE LO QUE REPRESENTA EL CAFÉ EN EL PRODUCTO INTERNO BRUTO NACIONAL PARA MI, HISTÓRICAMENTE JAMÁS PODEMOS OLVIDAR LO QUE EL CAFÉ LE DIO AL PAÍS Y LE SIGUE DANDO AL PAÍS Y LE VA A SEGUIR DANDO AL PAÍS.

ES POR ELLO QUE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE 1971 DECIDIÓ RECONOCER EL APOORTE DEL SECTOR CAFETALERO EN EL DESARROLLO DEL PAÍS, DECLARANDO EL 22 DE OCTUBRE COMO EL DÍA DE LA CAFICULTURA NACIONAL.

POR CASI 20 AÑOS VIMOS CON NOSTALGIA AQUELLOS TIEMPOS EN LOS QUE EL CAFÉ SALVADOREÑO ERA ADMIRADO A NIVEL INTERNACIONAL POR SU CALIDAD. SIN EMBARGO, HOY PODEMOS DECIR QUE ESTE ES UN VERDADERO DÍA DE FIESTA NACIONAL, YA QUE NUESTRO CAFÉ HA LOGRADO RECUPERAR GRAN PARTE DE ESA POSICIÓN EN EL MUNDO CON CAFÉS ESPECIALES, VOLVIÉNDONOS EN EL PAÍS DE MODA ENTRE LOS ESPECIALISTAS Y VOCEROS DE LA MATERIA.

EN EL 2004 ADQUIRÍ CON EL SECTOR VARIOS COMPROMISOS, ENCAMINADOS A RESCATAR LA PRODUCTIVIDAD E IMAGEN DE NUESTRO CAFÉ. LES ASEGUÉ QUE SIEMPRE CONTARÍAN CON EL DECIDIDO APOYO DEL GOBIERNO, INCENTIVOS FISCALES, PROMOCIÓN INTERNACIONAL DE NUESTRO CAFÉ Y QUE AL FINAL DE NUESTRO GOBIERNO ESTARÍAMOS EXPORTANDO 500 MIL QUINTALES DE CAFÉS DIFERENCIADOS. HOY EN EL 2007, Y A MÁS DE TRES AÑOS DE MI GOBIERNO, PUEDO DECIRLES QUE TODAS ESAS PROMESAS SE HAN CUMPLIDO, HEMOS LLEGADO A EXPORTAR SEGÚN CIFRAS



PRELIMINARES, 446 MIL QUINTALES DE CAFÉS ESPECIALES, EN LA ÚLTIMA COSECHA QUE CULMINÓ EN EL MES DE SEPTIEMBRE.

ESTE AÑO EL SALVADOR EN CAFES DIFERENCIADOS, ES EL QUE MÁS HA CRECIDO ALREDEDOR DEL MUNDO. ACTUALMENTE LOS CAFÉS ESPECIALES REPRESENTAN LA TERCERA PARTE DEL TOTAL DEL GRANO EXPORTADO, PASANDO DE UN 8.5% EN EL EJERCICIO 2001/2002 A MÁS DEL 30% EN EL EJERCICIO 2006/2007, CON UNA PARTICIPACION DE 60 MILLONES DE DÓLARES DEL TOTAL EXPORTADO.

EN EL AÑO 2002, TENÍAMOS 56 COMPRADORES DE NUESTRO CAFÉ ESPECIAL, HOY SON 156 COMPRADORES, EN PAÍSES COMO ESTADOS UNIDOS, ALEMANIA, JAPÓN, ITALIA, BÉLGICA, REINO UNIDO, FRANCIA Y SE HA SUMIDO EL PROPIO PRESIDENTE DE TAIWÁN, EL PRESIDENTE CHE SHUI BIAN, QUE HA OFRECIDO PROMOVER EL CAFÉ SALVADOREÑO EN TAIWÁN Y EN TODA ESA ZONA ASIÁTICA.

NUESTRO CAFÉ TIENE PRESENCIA Y RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL, LO QUE HA PERMITIDO QUE POR PRIMERA VEZ EL SALVADOR HAY CONTADO CON UN ALTO CARGO EN LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL CAFÉ, HABIENDO OCUPANDO LA VICEPRESIDENCIA EJECUTIVA DE ESTE IMPORTANTE ORGANISMO INTERNACIONAL.

SEÑOR PRESIDENTE DE PROCAFÉ, ESTIMADOS AMIGOS CAFETALEROS, EN EL GOBIERNO JUNTO A USTEDES, CREAMOS UNA SERIE DE MEDIDAS QUE HAN DADO RESULTADOS POSITIVOS. EN ESTE ORDEN, ES IMPORTANTE DESTACAR EL INCENTIVO FISCAL QUE EL GOBIERNO ESTA DANDO AL FOMENTO DE LA PRODUCCION DE CAFÉS ESPECIALES, CON UN ACUMULADO EN LOS ULTIMOS CUATRO AÑOS DE 4,4 MILLONES DE DOLARES.

COMO PROMETÍ, ESTAMOS BRINDANDO EL APOYO FINANCIERO A LA CAFICULTUA Y DENTRO DE ESTE MARCO, CREAMOS EL PROGRAMA DE COMPENSACIÓN AMBIENTAL, RATIFICANDO EL MES PASADO LA MEDIDA PARA RESOLVER EL PAGO DE LA DEUDA A LARGO PLAZO PARA EL SUBSECTOR CAFETALERO.

EL SUBSECTOR CAFETALERO, ES LA PRIMERA INICIATIVA DE ORIGEN PRIVADO APOYADA, DENOMINADA "CAFÉ Y AMBIENTE", COORDINADA POR EL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES (BMI), QUE



INCLUYE A LOS PRODUCTORES DE CAFÉ QUE TIENEN DEUDAS REGISTRADAS EN EL SISTEMA FINANCIERO CON EL FICAFE Y FINSAGRO.

EN ESTE SENTIDO, LOS PRODUCTORES DE CAFÉ QUE SON DEUDORES DE FICAFE Y QUE HAN CUMPLIDO CON LOS REQUISITOS DE CALIFICACION DE LA INICIATIVA, YA ESTÁN COMENZANDO A RECIBIR LA COMPENSACIÓN EQUIVALENTE AL 30% DE SU CUOTA PARA EL AÑO 2007.

ASI MISMO, LOS PRODUCTORES DE CAFÉ QUE SON DEUDORES DE FINSAGRO Y QUE HAN CUMPLIDO TOTALMENTE CON LOS REQUISITOS DE LA INICIATIVA "CAFÉ Y AMBIENTE", RECIBIRÁN SU COMPENSACIÓN EQUIVALENTE AL 30% DE SU CUOTA DEL AÑO 2007 A FINALES DE ESTE AÑO.

QUISIERA SUBRAYAR, QUE ESTE APOYO QUE ESTA DANDO EL GOBIERNO DEL 30%, ES PARA GENERAR TRANQUILIDAD Y LIQUIDEZ A LOS CAFETALEROS, PARA QUE PUEDAN INVERTIR EN LAS FINCAS, PARA MEJORAR LA PRODUCCIÓN DE CAFÉ.

HACE POCO EN LAS NACIONES UNIDAS, Y LES COMENTABA LA VICEPRESIDENTA, ESTUVIMOS HABLANDO DEL CAMBIO CLIMÁTICO Y LOS EFECTOS TREMENDOS QUE CAUSA; EL TEMA DEL CAFÉ NO ESTÁ INCLUIDO EN EL PROTOCOLO DE TOKIO, NO ESTÁ INCLUIDO, SIN EMBARGO ESTAMOS BUSCANDO FORMAS NOVEDOSAS, PARA CALIFICAR PROYECTOS COMO EL PARQUE CAFETERO, QUE EN ESTE CASO ES VERDADERAMENTE UN PROYECTO DE AYUDA AL DESARROLLO Y A EVITAR EL EFECTO INVERNADERO.

A LA FECHA, ESTÁ REGISTRADA UNA INSCRIPCIÓN DEL 90% DE LOS USUARIOS DEL FICAFE QUE ADEUDAN 150 MILLONES DE DÓLARES, Y DEL 88% DE LOS USUARIOS DE FINSAGRO CAFÉ QUE ADEUDAN 27 MILLONES DE DÓLARES.

ADEMAS, CON EL PROPÓSITO DE PROMOVER LA RENOVACIÓN DEL PARQUE CAFETALERO NACIONAL, SE HAN PUESTO A DISPOSICIÓN RECURSOS DEL BMI PARA OTORGAR CRÉDITOS A LOS CAFETALEROS CON TASAS ADECUADAS Y PLAZOS Y PERÍODOS DE ACUERDO AL

DESTINO, PARA EL CULTIVO DEL CAFÉ, LA DIVERSIFICACION Y LA RENOVACIÓN DEL PARQUE CAFETERO.

SIEMPRE CON LA INTENCIÓN DE APOYAR AL SECTOR, SE REDUJO LA TASA DE INTERÉS DEL FONDO ESPECIAL DEL CAFÉ, PASANDO DEL 11% AL 7.75%, EFECTIVA A PARTIR DEL 01 DE NOVIEMBRE DE 2004, EL IMPACTO ACUMULADO EN TRES AÑOS AL 30 DE OCTUBRE DE 2007 ASCENDERÁ A CASI 5 MILLONES DE DOLARES.

POR SU PARTE EL PROGRAMA DE GARANTÍA AGROPECUARIA, PROPORCIONA GARANTÍAS COMPLEMENTARIAS A PRODUCTORES DEL SECTOR, PARA FACILITAR EL ACCESO AL CRÉDITO Y REDUCIR EL RIESGO CREDITICIO EN LAS INSTITUCIONES FINANCIERAS PARTICIPANTES.

EL PROGRAMA DE GARANTIA PARA EL CAFÉ CUBRE EL 100%, CON PRELACIÓN DE PAGOS PREFERENTES DEL CRÉDITO DE RENOVACIÓN GARANTIZADO SOBRE OTROS PRÉSTAMOS, CON EXCEPCIÓN DEL AVÍO.

OTRA DE LAS MEDIAS FINANCIERAS HA SIDO EL PROGRAMA DE COBERTURA DE PRECIOS DEL CAFÉ, QUE PRETENDE ESTABLECER UN MECANISMO PARA FIJAR EL PRECIO A FUTURO, Y ASÍ OBTENER MEJORES PRECIOS ASEGURANDO EL PAGO DE SUS CRÉDITOS; ESTE CONSISTE EN UN APOYO FINANCIERO PARA COLOCAR LOS CONTRATOS EN BOLSA Y ASESORÍA PARA REALIZAR LAS OPERACIONES.

ADEMÁS HEMOS BRINDADO APOYO A LA PRODUCTIVIDAD DE LAS FINCAS CAFETALERAS A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA CON FONDOS FANTEL, DESARROLLANDO PARA EL PERÍODO 2007/2008, EL PROYECTO DE "ASISTENCIA TÉCNICA Y PRODUCCIÓN DE LAS PLANTAS DE VIVERO", CON EL PROPÓSITO DE INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN Y PRODUCTIVIDAD DE LAS FINCAS DE CAFÉ.

CON ESTE PROYECTO, ESTAMOS INVIRTIENDO ALREDEDOR DE 700 MIL DOLARES, CON RECURSOS PROVENIENTES DEL FONDO FANTEL, EJECUTADOS POR EL MINISTERIO DE AGRICULTURA A TRAVÉS DEL CONSEJO SALVADOREÑO DEL CAFÉ Y PROCAFE, CUYOS COMPONENTES SON LOS SIGUIENTES:

UNO, ASISTENCIA TÉCNICA PARA MEJORAMIENTO DE LA COMPETITIVIDAD CON EL CUAL EL MAG ESTÁ APOYANDO LA IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN DE MERCADEO CON FONDOS FANTEL POR UN MONTO DE 414 MIL 630 DÓLARES EJECUTADO POR EL CONSEJO SALVADOREÑO DEL CAFÉ. CUYO OBJETIVO ES PROMOVER UN MEJOR CLIMA DE NEGOCIOS Y FORTALECER CAPACIDADES EN LAS ÁREAS DE CALIDAD, MERCADEO Y PRODUCCIÓN DE CAFÉS DIFERENCIADOS EN EL PAÍS.

Y DOS, LA PRODUCCIÓN DE PLANTAS DE VIVERO CON FONDOS FANTEL POR UN MONTO DE CASI 300 MIL DOLARES, EL CUAL ES EJECUTADO POR PROCAFE, PONIENDO A DISPOSICIÓN DE LOS CAFETALEROS 800 MIL PLANTAS DE VIVERO AL COSTO.

POR OTRA PARTE, EL MINISTERIO AGRICULTURA CON RECURSOS DEL ORGANISMO REGIONAL DE SANIDAD AGROPECUARIA (OIRSA), HA CANALIZADO RECURSOS POR ARRIBA DE LOS 200 MIL DÓLARES PARA EL CONTROL DE LA BRONCA Y ROYA, POR MEDIO DE PROCAFE.

ADICIONALMENTE ESTAMOS APOYANDO A LA CAFICULTURA CON LA EJECUCIÓN DEL PLAN DE MERCADEO DEL CAFÉ POR MEDIO DE PROCAFE, PARA DARLE MAYOR VALOR AGREGADO.

LAS ACTIVIDADES DE PROMOCIÓN GUIADAS POR EL PLAN, DESTACAN LAS PARTICULARIDADES ÚNICAS DEL GRANO SALVADOREÑO EN SEGMENTOS CLAVES, VALIÉNDOSE DE CANALES DE COMUNICACIÓN, RELACIONES CON ACTORES CLAVES, PRESENCIA EN MEDIOS ESPECIALIZADOS, PROGRAMAS DE CALIDAD, ENTRE OTROS.

ADEMÁS, ESTAMOS REALIZANDO UNA FUERTE PROMOCIÓN DEL CAFÉ A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL, POR MEDIO DE LA PARTICIPACIÓN EN FERIAS INTERNACIONALES Y LA REALIZACIÓN DE EVENTOS COMO LA TAZA DE EXCELENCIA Y LAS SUBASTAS, DONDE CADA AÑO NUESTRO CAFÉ OBTIENE BUENOS PRECIOS Y AUMENTA SU RECONOCIMIENTO DE CAFÉ DE CALIDAD A NIVEL MUNDIAL.

COMO FRUTO DE LA SINERGÍA DE VOLUNTADES Y DEL ESFUERZO DE COOPERACIÓN DE LA AGENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS PARA EL DESARROLLO (AID), Y UN APORTE DEL GOBIERNO CENTRAL, SE LANZÓ LA ESCUELA DE CAFÉ, QUE PROYECTA CONVERTIRSE EN EL CENTRO DE

ENTRENAMIENTO Y CAPACITACIÓN EN CALIDAD DEL CAFÉ MÁS COMPETITIVO A NIVEL REGIONAL.

UNA INICIATIVA ACERTADA PARA CONTRIBUIR CON CONOCIMIENTOS Y CON ENSEÑANZA SISTEMATIZADA Y DE PRIMER NIVEL AL DESARROLLO DEL SECTOR CAFETALERO, AL FORTALECIMIENTO Y POSESIONAMIENTO DE LA MARCA CAFÉ DE EL SALVADOR, CON UNA IMAGEN QUE CONTINUAMENTE HAGA VALORIZAR NUESTRO GRANO.

ESTIMADOS AMIGOS CAFETALEROS:

TENGO UNA BUENA NOTICIA QUE COMPATIR CON USTEDES, SEGÚN EL ÚLTIMO PRONÓSTICO DE LA COSECHA DE CAFÉ, SUPERAREMOS LOS 2 MILLONES DE QUINTALES ORO UVA, 20% ARRIBA DE LA COSECHA ANTERIOR.

CREEMOS QUE ESTO SE DEBE A LA INVERSIÓN HECHA POR USTEDES LOS CAFETALEROS, A SU DECIDIDA ACCIÓN DE INVERTIR Y CREER EN EL PAÍS, AL ACOMPAÑAMIENTO Y APOYO DEL GOBIERNO Y A LOS PRECIOS INTERNACIONALES DEL CAFÉ, LOS CUALES HAN ESTADO POR ARRIBA DE 130 DÓLARES.

LO ANTERIOR NOS LLENA DE MUCHO OPTIMISMO, YA QUE COMO LO MENCIONÉ ANTERIORMENTE ESTAMOS EN UNA FRANCA RECUPERACIÓN DE LA CAFICULTURA, QUE ESTÁ APROVECHANDO ESTA SITUACIÓN FAVORABLE.

UNO DE LOS TEMAS EN LOS QUE SIEMPRE HEMOS PUESTO ESPECIAL INTERÉS ES SEGURIDAD PARA LA COSECHA DE CAFÉ. ESTA MISMA SEMANA, EL MINISTRO DE SEGURIDAD PÚBLICA, EL COMISIONADO PRESIDENCIAL DEL CAFÉ, COMISIONADA PRESIDENCIAL PARA LA AGRICULTURA Y EL MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, DIERON A CONOCER A LAS DIFERENTES GREMIALES EL PLAN TRIANGULO PRODUCTIVO DURANTE LAS ETAPAS DE RECOLECCIÓN, COSECHA Y TRANSPORTE Y COMERCIALIZACIÓN, DE CAFÉ Y CAÑA DE AZÚCAR. ASÍ COMO LA SEGURIDAD PERMANENTE EN LA GANADERÍA.

EN ESTA OPORTUNIDAD, INFORMARON SOBRE LOS EXCELENTES RESULTADOS DEL ANTERIOR PLAN Y SE DIERON A CONOCER LOS DETALLES DEL PLAN DE SEGURIDAD PARA LA PRÓXIMA COSECHA,

DONDE PONDRAN A DISPOSICIÓN 7,500 EFECTIVOS DE LA POLICÍA Y DEL EJÉRCITO NACIONAL.

COMO DIJE, EL CAFÉ ES PARTE DE NUESTRA CULTURA Y POCO A POCO ESTÁ RECUPERANDO EL PUESTO QUE POR DIVERSAS RAZONES HABÍAMOS PERDIDO EN EL CONCIERTO INTERNACIONAL. ES IMPORTANTE POR EL APOORTE A LA ECONOMÍA NACIONAL, PERO PRINCIPALMENTE POR LA CONSERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE, Y TODO LO QUE HA SIGNIFICADO PARA EL SALVADOR.

OTRO TEMA SIGNIFICATIVO ES EL DE CRECIMIENTO DE LA MANO DE OBRA GENERADA POR EL SECTOR CAFETALERO, EN EL 2004, TENÍAMOS UNOS 75 MIL EMPLEOS, HOY LAS FUENTES DE TRABAJO SOBREPASAN 103 MIL EMPLEOS DIRECTOS Y LOS CAFETALEROS SE QUEJAN QUE NO HAY MANO DE OBRA, ESO QUIERE DECIR QUE DEFINITIVAMENTE ESTAMOS CONTRIBUYENDO CON LA ECONOMÍA NACIONAL.

ESTIMADOS AMIGOS CAFETALEROS, USTEDES HAN DEMOSTRADO TENER UNA GRAN VOLUNTAD DE TRABAJAR, DEBO RECONOCER EL ESFUERZO DE TODOS PARA ALCANZAR LOS RESULTADOS OBTENIDOS, TENEMOS QUE SEGUIR EN ESTE ESFUERZO, CERRAR FILAS PARA QUE NO PERDAMOS ESTA NUEVA OPORTUNIDAD QUE SE ABRE PARA NUESTRO CAFÉ.

YO SIEMPRE HE TENIDO UNA INQUIETUD MUY GRANDE, SE QUE EL CAFÉ SALVADOREÑO YA SE ESTÁ COLOCANDO A NIVEL INTERNACIONAL, SE ESTÁ PROMOVRIENDO, PERO POR QUÉ NO PENSAR EN LA MARCA DEL CAFÉ SALVADOREÑO, PORQUE NO TODOS LOS CAFETALEROS SE UNEN Y ABRIMOS, CON EL APOYO DEL GOBIERNO, TIENDAS ESPECIALIDADES DE CAFÉ, ESPECIALMENTE EN SECTORES DONDE VIVEN CASI 3 MILLONES DE SALVADOREÑOS.

YO LE MANDO EL RETO HOY AL COMISIONADO Y A LOS ACTORES PRIVADOS, ABRAMOS LAS TIENDAS DE CAFÉ, PONGÁMOSLE MARCA A NUESTRO CAFÉ, Y YO ESTOY SEGURO QUE VAMOS A COMERCIALIZAR, PORQUE NOS FIJAMOS, DECIMOS BUENO NOS PAGAN 130 DÓLARES, Y CUÁNTO LE SACAN AL SACO UN PRODUCTOR EN, NO VOY A MENCIONAR MARCAS, CUÁNTO LE SACAN, CUÁNTO LE SACAN A UNA TAZA, A UN VASITO, Y POR QUÉ NO HACEMOS DIRECTAMENTE ESE

NEGOCIO NOSOTROS, ESPECIALMENTE EN LOS ESTADOS UNIDOS Y ASÍ SE VAN A IR ABRIENDO MERCADOS, CLARO HAY QUE UNIRSE, HAY QUE HACER UN PROGRAMA EMPRESA PRIVADA-GOBIERNO.

HACE POCO ESTUVE EN NUEVA YORK, CON MOTIVO DE MI DISCURSO EN LAS NACIONES UNIDAS, Y VI EL CAFÉ LA MARCA (...) DE COLOMBIA, Y ESA CAFETERÍA ESPECIAL ESTÁ PONIÉNDOSELE A LA PAR A (...) Y A OTRAS TIENDAS ESPECIALIZADAS, AQUÍ HEMOS ABIERTO TIENDAS ESPECIALIZADAS.

YO LOS INVITO A QUE ENTREMOS A ESTE RETO, PORQUE NO PODEMOS QUEDARNOS SÓLO COMERCIALIZANDO Y ESPERANDO QUE NO BAJE EL PRECIO DEL CAFÉ, TENEMOS QUE BUSCARLE EL VALOR AGREGADO.

DESEO ESTA MAÑANA FELICITAR A TODO EL SECTOR CAFÉ, AGRADEZCO A LOS FUNCIONARIOS GUBERNAMENTALES QUE HAN TRABAJADO, AL MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERIA, A LA COMISIONADA, AL COMISIONADO Y TAMBIÉN QUISIERA FELICITAR PROCAFE, POR LA ORGANIZACIÓN DE ESTE EVENTO.

HOY ESTÁ LLOVIENDO Y SEGUIRÁ LLOVIENDO QUIZÁS LAS PRÓXIMAS 48 HORAS, LO QUE NOS VA A TENER EN EMERGENCIA NACIONAL, PERO QUISIERA FELICITARLOS PORQUE CON TODO Y LAS INCLEMENCIAS DEL TIEMPO HOY ESTÁN AQUÍ PARA CELEBRAR UN DÍA DE FIESTA NACIONAL, EL DÍA DEL CAFÉ CUSCATLECO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.